

Regeneración

Semanal Revolucionario

Entered as Second-Class Matter,
Sept. 19, 1910, at Los Angeles, Cal.

LOS ANGELES, CAL., SABADO 11 DE ABRIL DE 1914.

NUMERO 184.

La Verdad Brilla al Fin y la Justicia Se Abre Paso

Simpatica Actitud de los Revolucionarios de Tampa

Siempre he tenido fe en que la Justicia y la Verdad triunfan después de cada crisis.

Nuestro último encierro en el presidio, fué la señal para que se desbordase sobre REGENERACION, sobre el Partido Liberal Mexicano y sobre los individuos que formamos la Junta Organizadora del mismo, un diluvio de enconos, de calumnias, de tergiversaciones de hechos y de propósitos; a los miembros de la Junta Organizadora del Partido Liberal Mexicano, se nos llamó farsantes, vividores, ambiciosos, mentirosos, embaucadores y no sé qué tantas otras cosas; a nuestra labor de encauzamiento de la Revolución Mexicana se la llamó timo grosero de políticos fracasados.

Toda nuestra buena fe, todo nuestro desinterés demostrado con sacrificios, probado con nuestro sufrimiento físico y moral, fueron negados por nuestros destructores, tratando de hacernos aparecer como unos mentecatos que buscamos enriquecernos a costa del sacrificio de los demás.

Entre el elemento revolucionario mexicano, las calumnias y los ataques que que fuimos víctimas no tuvieron otro efecto que levantar una tempestad de protestas contra nuestros gratuitos destructores. Eso se explica: los revolucionarios mexicanos nos conocen; saben nuestra historia. Ellos están al corriente de que somos incorruptibles como luchadores; ellos recuerdan que el que estas líneas escribe hizo su primer ingreso al calabozo hace veintidos años, por el delito de ser rebelde cuando el pueblo mexicano vivía postrado a las plantas de Porfirio Díaz. Ellos saben que todo cuanto en México poseíamos, fué confiscado por el tirano. Ellos saben cuántas veces hemos servido términos penitenciarios; cuántas veces hemos sido maltratados por los esbirros; cuántas veces nos ha espiado el puñal. Y ellos nos han visto siempre firmes y dispuestos a perder nuestra vida, ya que nuestra tranquilidad y nuestro bienestar hace muchos años que murieron.

Por eso, entre el elemento mexicano no tuvieron las calumnias el efecto que se propusieron sus autores, y se siguió prestándonos solidaridad; pero no sucedió lo mismo con el elemento revolucionario de otros países, una parte del cual dejó de prestar su apoyo a REGENERACION, sorprendido por la audacia y el cinismo de nuestros enemigos.

Una buena parte, sin embargo, de ese elemento revolucionario, no se dejó sorprender, y al aparecer nuevos ataques contra nosotros, se levanta airado para repeler la injusticia y poner las cosas en su lugar. El elemento revolucionario de Tampa en el que abundan las individualidades sanas y fuertes, sale a nuestra defensa y ha hecho circular una hoja de la cual recibimos un ejemplar, que a continuación insertamos. Invitamos a los trabajadores sinceros de todo el mundo a que lean esa hoja, mediten sus conceptos y se apresten a prestar a los trabajos del Partido Liberal Mexicano el apoyo que se necesita.

Por nuestra parte, queremos hacer constar a nuestros queridos hermanos de Tampa, que nuestro corazón siente júbilo por esa muestra de simpatía que ha caído en nuestros pechos oprimidos por la tristeza, como un rocío

benéfico. Gracias, queridos hermanos. RICARDO FLORES MAGON.

Hé aquí la hoja:

POR LA VERDAD Reaccionemos

Trabajadores:

Los abajo firmados, miembros del grupo "Pro-REGENERACION" de Tampa, Fla., damos a la publicidad el presente Manifiesto con el objeto de provocar una saludable reacción que devuelva por completo el apoyo moral y material que merece el semanal libertario REGENERACION, lo mismo que a sus abnegados y simpáticos redactores.

Cuanto conozcan la intensa labor revolucionaria realizada por REGENERACION desde su fundación hasta la fecha, no podrán por menos que admirar la constancia, el desinterés y el arrojo con que los compañeros de dicho semanario han venido difundiendo, propagando, sin tregua ni descanso, las hermosas ideas de humana redención al grito sonoro y vibrante de "Tierra y Libertad".

Pero así como en día claro y hermoso se aparece de improviso negra nubecilla que turba y mancha la suave placidez del firmamento, acontece, en el caso presente con la obra altamente meritoria de REGENERACION, que Rafael Romero Palacios pretende ensuciar con sus ataques enconados, dignos de mejor causa y que tan poco favor hacen a su autor, imprudente y obcecado.

No somos personalistas ni creadores de santones; pero sabemos distinguir y apreciar el mérito a quien lo tenga. Y, en el presente conflicto, entre Palacios y REGENERACION, con Ricardo Flores Magón a la cabeza, nos declaramos sin vacilación, honrada y serenamente, partidarios de REGENERACION, y condenamos abierta y categóricamente, la conducta perniciosa de Rafael R. Palacios, a quien consideramos impulsado por un rencor personal, equivocado y malsano.

Los que conocemos el folleto que en hora mala dió a la publicidad el citado Palacios, sabemos que en él se hacen gravísimas acusaciones que echarían por el suelo, a ser creídas, el prestigio y el mérito de hombres que de manera clara e inequívoca demostraron al mundo proletario su desinterés, su buena fé y abnegación.

Afirma Rafael R. Palacios en su folleto, que Ricardo y Enrique Flores Magón son unos políticos fracasados, unos farsantes que se han acogido a la anarquía para vivir y lucrarse a su sombra.

¡Vivir de la anarquía!
¡Infeliz del que busque por ese camino el logro de sus ambiciones personales!

¡El ideal anarquista como medio de vida en los tiempos que corren...
¡Desgraciado del que por esa senda persiga su prosperidad material!

La anarquía sólo produce, a los que a su propaganda y difusión se dedican; escasez, hambre, miseria, persecuciones, prisión y algunas veces la muerte.

Es esta una acusación tan infantil, que no merece ser tomada en consideración por ningún cerebro medianamente sensato.

No siendo nuestra intención dar a este trabajo tamaño excesivo, exponemos a la pública consideración las figuras morales de los querellantes para que ella les juzgue libremente.

¿Quién es Palacios y qué méritos puede anotar en su hoja de servicios revolucionarios?

A nuestro juicio, y de no haber estado algunos meses como administrador de REGENERACION, sería absolutamente desconocido.

¿Qué persecuciones y en qué prisiones se vió privado de libertad por defender la causa del trabajo?

Que nosotros sepamos, ni fué perseguido ni privado de libertad, nunca, por defender la causa de los desheredados.

¿Y de su labor intelectual, qué diremos?

Que resulta desconocida y nula, si la comparamos con la que han realizado sus detractores.

¿Quiénes son los compañeros de REGENERACION y qué representan?

Hombres que por su capacidad intelectual podrían vivir en el campo burgués, por mal que les fuera, con más holgura y menos quebrantos de los que han sufrido y sufren defendiendo los ideales del pueblo, virilmente sustentados continuamente.

Además, los hermanos Magón fueron perseguidos y encarcelados en México, perseguidos y encarcelados en Norte América y últimamente acaban de cumplir una condena de dos años en la Penitenciaría de McNeil Island.

¿Pueden ser calificados de "farsantes y vividores" hombres como éstos que en diversas ocasiones se han visto sepultados en féridos calabozos por sustentar ideas de justicia y de verdad?

De ningún modo. Los compañeros de REGENERACION, son acreedores a la cariñosa simpatía y apoyo decidido de todos aquellos que, sabiendo apreciar los sacrificios, los juzgan como se merecen y les conceden la estimación a que se han hecho acreedores.

Dice Palacios que en México no existe movimiento social.

Acerca de esto podrémos contestarle que en ese país hay de todo y que de ese caos revolucionario puede surgir un mundo nuevo, o ser la chispa precursora del gran incendio revolucionario que habrá de libertar de la opresión y de la esclavitud económica a los millones de seres que en este orden social viven ayunos de toda equidad, de toda justicia y libertad.

REGENERACION ha sido y es el paladín, más esforzado, de esa noble idea, más acá de la frontera mexicana, y su propaganda constante entre los elementos mexicanos en este país ha sido de positivo valor, sin contar la importancia que tiene en la difusión de la idea revolucionaria y educativa entre otros elementos no mexicanos que se nutren de su propaganda bienhechora.

Roto por los peones mexicanos en armas el despótico freno del sanguinario y cruel Porfirio, ¿puede predicarse hasta qué límites llegará ese movimiento que ha convertido en incendio voraz el suelo mexicano? Quebrantados los principios de autoridad y de propiedad, ¿quién puede asegurar las consecuencias?

¿No ha sido y es conveniente que REGENERACION atice el incendio formando ambiente, dándole impulso a la idea expropiadora?

¿Es meritorio su concurso? ¿Merece ser alentado y sostenido moral y materialmente por todos los trabajadores que ansian el término de su explotación?

Indudablemente que sí. Palacios acusa de farsantes a los compañeros de REGENERACION y califica de fracasada su obra.

No, Palacios, no; no decía Vd eso cuando estaba viviendo de REGENERACION, y sólo después que lo expulsaron de allí se ha echado a proparlar por todos los medios los ataques de zapa primero y el folleto después, que sólo servirán para que nueva savia corra del corazón de los trabajadores a la obra encauzada y sostenida por REGENERACION.

REGENERACION no morirá por sus ataques; ni tampoco es cierto,

como Vd aseguró en alta voz en un taller de Tampa, que los grupos revolucionarios le hayan retirado su apoyo y simpatía a los compañeros de REGENERACION.

Los compañeros de REGENERACION merecen ser considerados como buenos y su obra merece el aplauso consciente de todos los que conocen los sacrificios realizados para sustentarla. Por encima de todas las pequeñeces y miserias humanas está el ideal, y quien trate de restarle fuerzas, caerá en el vacío.

REGENERACION debe vivir, merece vivir, con vida sana y fecunda, y no enturbiarán sus esfuerzos los ataques desautorizados de nadie.

Viva pues REGENERACION, y reciban los queridos compañeros que acaban de salir del presidio, además de nuestro apoyo, el saludo cariñoso y la simpatía ardiente de todos los que sabemos apreciar sus esfuerzos y sus quebrantos en pro de la causa que sustentan, que es la causa de los desheredados y oprimidos de la tierra.

Con revolución social mexicana o sin ella, REGENERACION merece nuestro más vivo aliento y simpatía.

Su obra es meritoria, como meritoria es la campaña sostenida por sus redactores.

Sírvanles de compensación y estímulo estas líneas para que prosigan su labor altamente demoleadora y revolucionaria.

Reaccionemos, compañeros asalariados y adelante, en marcha siempre hacia el porvenir.

Tampa, Fla., Marzo de 1914.

Por el grupo Pro-REGENERACION, Manuel Suárez Menéndez.—Amaranto Marín.—Rafael Espina.—A. Llano.—Lorenzo López López.—F. Menéndez.—V. M. Córdoba.—G. Suárez Alvarez.—R. B. Sánchez.—Ramón Prida.—Regino García.—Manuel Fernández.—Manuel Morán.—A. C. Albelá.—Rafael Vilchez.—José Gómez.—Alfredo Fernández.—Francisco Rivera.—Vicente Ferrer.—H. González.—G. Cacciatore.—Antonio Plá.—Síguen las firmas hasta 20 más.

Por la Tierra

Traduzco de "The Los Angeles Tribune," de 6 de este mes: "Una vez más señalan los escritores de la prensa del Este la manera de terminar con las dificultades que ocurren en México. Su método consiste ahora en la eliminación de Villa. Ellos no quieren a Villa. Ellos dicen que él no es un caballero y que no está animado de los buenos principios de la guerra civilizada. Que esos periodistas tienen razón, nadie puede negarlo. Personalmente, Villa no está animado de peores impulsos que los que animan al enemigo contra el cual pelea. Su eliminación, sin embargo, podría tener solamente un efecto temporal. Un nuevo Villa tomaría su lugar. No es la lucha de un hombre, esta lucha por su libertad y pelcarán hasta el fin. No hay duda de que el espíritu de rebeldía está en el corazón del pueblo. El aplastamiento de la revolución no significaría otra cosa que el comienzo de una nueva revolución. México no puede volver a su antigua situación. Los grandes señoríos territoriales han terminado. El terrateniente no volverá a pasear sobre sus millones de acres, como un monarca entre sus súbditos, porque los súbditos se han quitado el yugo y morirá el último hombre mejor que soportar el yugo como antes. La eliminación de Villa puede ocurrir en cualquier tiempo. Si eso llegase a ocurrir, no sería sino un mero inci-

dente sin importancia para la duración de la revolución."

Nos gusta ver confirmado por la prensa capitalista lo que tanto hemos dicho: la Revolución Mexicana no es Villa, no es Carranza, no es Vázquez Gómez, no es Félix Díaz, no es un caudillo ni un grupo de caudillos. La Revolución Mexicana es el producto del choque de intereses opuestos los intereses de la clase capitalista y los intereses de la clase trabajadora. Es la lucha del pobre contra el rico, del oprimido contra el Capital. Pueden desaparecer todos los caudillos que actualmente figuran en el escenario mexicano; pero la Revolución continuará en pie por tanto tiempo cuanto queden con vida los motivos que la encendieron y que no son otros que la miseria y la tiranía, y esa miseria y esa tiranía existirán mientras la tierra, la maquinaria y los medios de transportación continúen siendo la propiedad de unos cuantos.

Que el pueblo mexicano está dispuesto a luchar hasta el fin por la conquista de su libertad política, económica y social, lo demuestra el hecho de que se rebeló contra Madero cuando éste no pudo cumplir las promesas que le hizo de bienestar y de libertad. Lo mismo ocurrirá si Carranza o cualquier otro caudillo llega a la Presidencia como no podrá dar la felicidad y el bienestar al pueblo, porque para obtener esos bienes precisa hacer propiedad común de la tierra, la maquinaria y los medios de transportación, el pueblo decepcionado se levantará en armas contra el nuevo régimen, y así seguirán las cosas hasta que la mayoría de los trabajadores inconsciente, sea arrastrada a la expropiación por la minoría de los trabajadores conscientes que se robustece día con día.

Los miembros del Partido Liberal Mexicano esparcidos en México, hacen esfuerzos inauditos por arrastrar a las masas trabajadoras hacia la expropiación de la tierra y de la maquinaria, y esa acción generosa de hombres y mujeres generosos tendrá que dar su fruto en día no lejano si nadie desmaya, si ninguno retrocede, si cada quien persiste en su propósito de encauzar el movimiento revolucionario hacia el comunismo anarquista.

La primera piedra de esta gran Revolución está puesta: todos los combatientes proletarios, cualquiera que sea su bandería, tienen como objetivo la posesión de la tierra por el que la cultiva. Ese es un gran paso ciertamente. Ahora, hay que hacer entender a todos los que luchan que el único medio para obtener la posesión de la tierra, es la expropiación de la misma de las manos de los burgueses, llevada a cabo por los trabajadores mismos, sin necesidad de esperar a que un gobierno se digne hacer justicia a los oprimidos, pues no puede esperarse nada bueno para los explotados, de una institución, como el gobierno, que ha sido creada precisamente para conservar el orden social actual basado en la explotación del pobre por el rico.

Compañeros: redoblemos nuestros esfuerzos. La lucha requiere constancia y abnegación. No nos cansemos, no desesperemos, no vacilemos. RICARDO FLORES MAGON.

Solidaridad!

Envíense los fondos Pro-Presos de Texas a VICTOR CRAVELLO Box 1891. Los Angeles Cal

¡TOMEN NOTA!

Nuestras Oficinas han sido cambiadas a 2205 COURT ST